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令和2年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、9月8日の日程が9月7日に繰り上がり、9月8日は開催されないことがあります。
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 新型コロナウイルス感染症による国の緊急事態宣言は5月25日に解除
されましたが、第２波、第３波の感染が心配されるところです。3密の
回避、マスクの着用、手洗いの徹底などの「新しい生活様式」も次第
に普段の生活の中に定着しつつあると感じていますが、皆さまはいか
がお過ごしでしょうか。
 新型コロナウイルス感染症の拡大は、経済や生活へ大きな影響を及ぼ
していますが、国や自治体では、さまざまな経済対策を打ち出してい
ます。出雲市においても、飲食店応援プレミアム付食事券の発行など
地域経済の回復を後押しする施策をスタートさせました。
 市民の皆さまには、「新しい生活様式」を取り入れた感染防止対策を
実践しながら、まずは市内観光や市内での飲食などを楽しんでいただ
きたいと思います。
　新型コロナウイルス感染症が早く収束し、今までどおりの元気で明
るい出雲市、全国から人々が集まる出雲市に戻ってくれることを心よ
り願うばかりです。

議会広報誌編集委員会委員　山内　英司

編集後記

「新しい
 生活様式」

の実践で感染予防にご協力お願いします

①３密（密閉・密集・密接）の回避
②手洗いの徹底　　③マスクの着用
④ソーシャル・ディスタンス
　（人と人との距離）の確保　　など
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議会の動き

令和 2年度 第 1 回出雲市議会（臨時会）報告
　令和 2年 5 月 11 日に出雲市議会（臨時会）が開催され、令和 2年度出雲
市一般会計第 1回補正予算などの議案を議決しました。

議議議議議議議議議議議議議議議議議議会会会会会会会会会会会会会会会会会会のののののののののののののののののの動動動動動動動動動動動動動動動動動動きききききききききききききききききき
　5月 11 日の臨時会では、「令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 1回補正予算」の予算案件 1件、
「出雲市国民健康保険条例の一部を改正する条例」など条例案件 2件、「令和元年度（2019）出雲市一
般会計第 7回補正予算」など専決処分についての承認案件 6件が執行部から提案され、すべての議案
について、原案のとおり可決しました。
　また、議員提出議案として「新型コロナウィルス感染症対策の迅速かつ総合的な取組を求める決議」
を提出し、全員賛成で可決しました。

会期日程 会期 1日間令和 2年（2020）5 月11日（月）

本会議（開会、議案上程・説明、質疑、委員会付託、委員長報告・質疑、討論、採決）、
総務委員会、文教厚生委員会、予算特別委員会

5月11日(月)

令和 2年度 第 2 回出雲市議会（臨時会）報告
　令和 2年 5 月 25 日に出雲市議会（臨時会）が開催され、令和 2年度出雲
市一般会計第 2回補正予算などの議案を議決しました。

議議議議議議議議議議議議議議議議議議会会会会会会会会会会会会会会会会会会のののののののののののののののののの動動動動動動動動動動動動動動動動動動きききききききききききききききききき

　5月 25 日の臨時会では、「令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 2回補正予算」の予算案件 1件、
「出雲市新型コロナウイルス感染症対策基金条例」の条例案件 1件、「出雲市税条例の一部を改正する
条例」など専決処分についての承認案件 2件が執行部から提案され、すべての議案について、原案の
とおり可決しました。

会期日程 会期 1日間令和 2年（2020）5 月25日（月）

本会議（開会、議案上程・説明、質疑、委員会付託、委員長報告・質疑、討論、採決）、
総務委員会、文教厚生委員会、予算特別委員会

5月25日(月)
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議会の動き

議議議議議議議議議議議議議議議議議議会会会会会会会会会会会会会会会会会会のののののののののののののののののの動動動動動動動動動動動動動動動動動動きききききききききききききききききき
　6月定例会では、「令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 3回補正予算」および「令和 2年度（2020）
出雲市一般会計第 4回補正予算」の予算案件 2件、「出雲市都市計画税条例の一部を改正する条例」
など条例案件 7件、「工事請負契約の締結について（第 3期デジタル式防災行政無線整備工事）」など
一般案件 8件の議案が執行部から提案され、これらすべての議案について、原案のとおり可決し、「出
雲市教育委員会委員の任命について」など人事案件 2件に同意しました。また、請願 1件と陳情 3件
および継続審査の陳情 1件の採決をしました。（請願・陳情の採決結果は 12 ページを参照）
　このほか、「地方財政の充実・強化を求める意見書」を可決し、政府・関係機関に意見書を提出す
ることとしました。

会期日程
開会 閉会 会期21日間令和 2年(2020) 6 月 9 日(火) 令和 2年(2020) 6 月29日(月)

本会議（開会、議案上程・説明、
採決）

本会議（一般質問・1日目）

本会議（一般質問・2日目）

本会議（一般質問・3日目、追加
議案上程・説明、議案質疑、委員
会付託）、予算特別委員会、環境
経済委員会

総務委員会・予算特別委員会総務
分科会

6月9日(火)

6月12日(金)

6月15日(月)

6月16日(火)

6月18日(木)

文教厚生委員会・予算特別委員会
文教厚生分科会

環境経済委員会・予算特別委員会
環境経済分科会

建設農林水産委員会・予算特別委
員会建設農林水産分科会

予算特別委員会

本会議（委員長報告・質疑、討論、
意見書案上程・説明、質疑、討論、
議案上程・説明、議案質疑、討論、
採決、閉会）

6月19日(金)

6月22日(月)

6月23日(火)

6月25日(木)

6月29日(月)

令和 2年度 第 3 回出雲市議会（定例会）報告
　令和 2年 6 月 9 日から 6月定例市議会が開催され、令和 2年度出雲市一般
会計第 3回補正予算などの議案を議決しました。

　出雲市議会では、「出雲市議会の議員が長期欠席をした場合における議員報酬等の特例に関する条
例の一部を改正する条例」を議員提出議案として提案し、全員賛成で可決しました。これは、女性議
員が出産を理由に長期欠席する場合において、議員報酬等の減額適用を除外するための条例改正であ
り、女性の政治分野への参画拡大や地方議会における男女共同参画を考慮した議会活動の促進を目指
すものです。
　このほか、旧姓や通称名を使用することができるよう「出雲市議会議員の通称名等の使用に関する
規程」を定め、女性議員などが活動をしやすい環境づくりに努めています。

トピックス「女性の政治参画促進と女性議員が活動しやすい環境づくりに向けて」トピックス「女性の政治参画促進と女性議員が活動しやすい環境づくりに向けて」
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総務委員会

文教厚生委員会

出雲市新体育館整備運営事業者
選定委員会設置条例を可決すべ
きものと決定

条例案件 4件、一般案件 4件、請願 1件、
陳情 2件を審査

　議第 13 号「出雲市新体育館整備運営事業者
選定委員会設置条例」は、出雲市新体育館の建
設および運営事業者の選定にあたり設置する委
員会に関し、所掌事務や組織など必要な事項を
定めるため、新たに条例を制定するものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。
　陳情第 1号「不急の新体育館建設等のいわゆ
る「はこもの」建設の凍結と新型コロナウィル
ス（COVID-19）に対する迅速な対応を求める
陳情」は、新体育館建設を含むいわゆる「はこ
もの」事業を凍結し、新型コロナウィルス対策

を最重要課題として取り組むことを求めるもの
です。
　審査の結果、「新体育館の建設は、行財政改
革の一環として、3つの体育館の廃止を前提に
進められている重要な事業であり、遅延なく進
めることが求められている」、「新型コロナウィ
ルス対策が重要課題であることは理解できる
が、新体育館の建設とは切り離して検討すべき」
であり、不採択すべきものと決定しました。

出雲市放課後児童健全育成事業
の設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部を改正する条
例を可決すべきものと決定

条例案件 3件、一般案件 1件を審査

　議第 10 号「出雲市放課後児童健全育成事業
の設備及び運営に関する基準を定める条例の一
部を改正する条例」は、放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関する基準の一部を改正す
る省令の公布により、放課後児童クラブに配置
する放課後児童支援員の資格取得に必要な認定
資格研修を行う者に中核市の長を加えるため、
所要の条例改正を行うものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。
　議第 8号「出雲市障害者施策推進協議会設置
条例の一部を改正する条例」は出雲市障害者施

策推進協議会の所掌事務に、児童福祉法の規定
に基づく出雲市障害児福祉計画に関する事項を
加えるため、所要の条例改正を行うものです。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。

総務委員会審査のようす

文教厚生委員会審査のようす

委員会報告
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経済対策などの新型コロナウイ
ルス対策拡充を求める陳情を採
択すべきものと決定

一般案件 1件、陳情 2件を審査

　陳情第 2号「新型コロナウイルス感染症拡大

に伴う観光関連事業者への影響緩和のための陳

情」および陳情第 3号「新型コロナウィルスに

よる自粛状況に伴う夜の繁華街に対しての支援

に関する陳情」は、いずれも、新型コロナウイ

ルスによる自粛などにより、深刻な打撃を被
こうむ

っ

た、観光業、飲食業などに対し、経済対策や家

賃助成、市税の減免などの支援策拡充を求める

ものです。

　委員会では、陳情者を参考人として招き、今

年 3月以降の出雲市の観光業の現況や、陳情項

目の必要性、家賃の交渉状況、従業員の置かれ

ている状況、市が現在行っている猶予制度に関

する考え方などの説明を受けながら審査しまし

た。

　審査の結果、いずれも採択すべきものと決定

しました。

市道路線の廃止について可決す
べきものと決定
一般案件 2件を審査

　議第 20 号「市道路線の廃止について」は、
土地区画整理事業の計画変更により、未処理で
あった斐川 725 号線を廃止するものです。審査
の結果、原案のとおり可決すべきものと決定し
ました。
　議第 21 号「市道大津一の谷天神線における
自転車転倒事故に係る損害賠償額の決定につい
て」は、歩道に急こう配が生じるような施工が
行われたために、自転車の転倒事故が生じたこ
とに対する損害賠償に関して議決を求めるもの
です。審査の結果、原案のとおり可決すべきも
のと決定しました。また、委員から、「現在の
出雲市の基準であるセミフラット（バリアフ

リー）ではない道路（歩道）が、古い道路で散
見されるので、早急な点検が必要である」との
意見がありました。
　また、昨年度に行われた、出雲大社周辺エリ
アでの低速モビリティ導入にかかる社会実験
（実行可能性調査）の結果から、令和 3年度か
ら実証実験を実施することが報告されました。

環境経済委員会

建設農林水産委員会

市内飲食店向けのコロナ感染予防対策PRステッカー
（出雲商工会議所ウェブサイトより）

低速モビリティ導入にかかる社会実験（実行可能性調査）の
ようす

委員会報告
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委員会報告

予算特別委員会

令和 2年度出雲市一般会計第 3
回および第 4回補正予算を可決
すべきものと決定

予算案件 2件を審査

　「令和2年度出雲市一般会計第3回補正予算」
は、歳入歳出予算の補正として 4億 4，500 万円
を追加し、予算の総額を 1，038 億 500 万円と
するものです。
　歳出の主なものとして、総務費は、国が消費
活性化策として実施するマイナポイント事業に
対応するための経費 2，200 万円、衛生費は、ロ
タウイルスワクチンの定期接種化に伴う経費
2,090 万円、農林水産業費は、農畜産業施設の
整備に対する補助金 1億 3，800 万円が計上され
ています。
　土木費は、道路関係事業費など 2億 50 万円、
消防費は、消防自動車の更新経費 5，500 万円、
教育費は、平田 4地区小学校再編統合に伴う通
学路の歩道整備の概略設計費など 860 万円が計
上されています。
　一方、歳入については、国庫支出金および県
支出金 2 億 7，808 万円のほかに、繰越金の一部
と市債が計上されています。
　「令和2年度出雲市一般会計第4回補正予算」

は、新型コロナウイルス感染症緊急地域経済対
策第 3弾として、歳入歳出予算を 10 億円追加
し、予算の総額を 1，048 億 500 万円とするもの
です。
　歳出の主なものとして、総務費は、感染症拡大
の影響が大きいタクシー事業者などに対する特別
支援給付金など 3，500 万円、民生費は、在宅障
がい者の安否確認などの委託経費など 880 万円、
衛生費は、妊産婦の衛生資材購入を支援するた
めの給付金 4，680 万円が計上されています。
　商工費は、中小企業等緊急支援給付金の支
給対象者の拡大や、「出雲の飲食店応援プレミ
アム付食事券」「観光業応援クーポン券」の発
行事業の経費など 8億 4，640 万円、消防費は、
避難所における感染症予防資機材の購入経費
5，000 万円、教育費は、小中学校における感染
症対策として教室床清掃用モップの購入経費
1，300 万円が計上されています。
　一方、歳入については、「新型コロナウイル
ス感染症対応地方創生臨時交付金」などの国庫
支出金 2 億 8，920 万円のほかに、財政調整基金
および減債基金からの繰入金と繰越金の一部、
「出雲の飲食店応援プレミアム付食事券」販売
収入の諸収入が計上されています。
　審査の結果、原案のとおり可決すべきものと
決定しました。

予算特別委員会全体会のようす
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議会活動、議会の取り組み（新型コロナウイルス感染症対策）

議会活動 令和2年5月11日～令和2年7月31日に開催された会議
　　　  5月11日(月) 議会運営委員会、全員協議会、市政調

査研究会
　　　　　 13日(水) 交通政策特別委員会
　　　　　 18日(月) 空き家活用特別委員会
　　　　　 20日(水) 議会運営委員会、議会広報誌編集委

員会
　　　　　 21日(木) エネルギー政策特別委員会
　　　  6月  2日(火) 理事会、災害対策会議、議会運営委

員会
　　　　　  8日(月) 理事会
　　　　　  9日(火) 議会運営委員会、全員協議会
　　　　　 12日(金) 議会運営委員会
　　　　　 16日(火) 議会広報誌編集委員会
　　　　　 23日(火) 農政議員連盟会議

　　　　　 25日(木) 議会運営委員会、多文化共生推進特別
委員会

　　　　　 29日(月) 災害対策会議、全員協議会、広報広聴
調査・推進委員会

　　　  7月  1日(水) 全国市議会議長会基地協議会理事会
　　　　　 10日(金) スポーツ推進協議会、エネルギー政策

特別委員会
　　　　　 15日(水) 議会広報誌編集委員会
　　　　　 21日(火) 議会広報誌編集委員会
　　　　　 22日(水) 議会運営委員会、中海・宍道湖圏域市

議会議長会総会
　　　　　 28日(火) 環境経済委員会（現地視察）
　　　　　 30日(木) 災害対策会議、議会運営委員会、第 4

回出雲市議会(臨時会)※、全員協議会
※第 4回出雲市議会（臨時会）の内容は次号に掲載します。

・新型コロナウイルス感染症対策にあたり、出雲市議会議員災害時等行動指針に基づく災害対策
会議を開催し、本会議や委員会などの会議開催時の感染防止対策やコロナ禍における議会運
営・議員活動のあり方について方針決定するとともに、地域経済の回復と市民生活の安定に
向け、市が全力で新型コロナウイルス感染症対策に専念できるよう、取り組んでいます。

　

・5月 11 日に開催した令和 2年度第 1回出雲市議会（臨時会）において、議員提出議案として
「新型コロナウィルス感染症対策の迅速かつ総合的な取組を求める決議」を提出し、全員賛成
により原案のとおり可決しました。議会終了後には、川上幸博議長から長岡秀人市長に対して、
同決議書を提出しました。

・緊急経済対策などの事業費を確保する観点から、議会活動関係費の減額を行いました。（総額
1,690 万円）

・マスク着用、消毒液による手指衛生の徹底
・3密（密閉・密集・密接）を避ける取り組み（机や席を離したり、執行部の出席人数を調整、
会議時間の短縮など）

・適切な換気（窓や扉を開放して会議を開催）
・傍聴者への感染防止対策（体温チェック、議場への入場人数の制限、別室での傍聴場所の確保）

・議長メッセージの発信　➡ 5/11、6/5、6/29、7/30 発信（出雲市議会ウェブサイトにて動画配信中）
・市議会だより臨時号の発行

①災害対策会議の開催

②新型コロナウィルス感染症対策の迅速かつ総合的な取組を求める決議

③議会活動関係費の削減

④会議開催時の感染防止対策

⑤情報発信

出雲市議会における出雲市議会における新型コロナウイルス感染症対策新型コロナウイルス感染症対策の取り組みについての取り組みについて

☞出雲市議会議員災害時等行動指針
　市内で大規模な災害等が発生した場合、議会内に災害対策会議を設置し、議決機関とし
ての機能維持を図るとともに、市と連携した情報伝達体制や災害初動期・応急期・復旧期
における行動指針などを定めたものです。
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採決の結果

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛成
反
対

承 第 1 号 専決処分の承認について（令和元年度（2019）出雲市一般会計第
7回補正予算） 予算特別委員会 承 認 28 0

承 第 2 号 専決処分の承認について（出雲市税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

承 第 3 号 専決処分の承認について（出雲市都市計画税条例の一部を改正す
る条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

承 第 4 号 専決処分の承認について（地域の振興を促進するための固定資産
税の課税免除等に関する条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

承 第 5 号 専決処分の承認について（出雲市介護保険条例の一部を改正する
条例） 文教厚生委員会 承 認 28 0

承 第 6 号 専決処分の承認について（出雲市消防団員等公務災害補償条例の
一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

議 第 1 号 令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 28 0

議 第 2 号 出雲市国民健康保険条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 28 0

議 第 3 号 出雲市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 28 0

決 議第 1 号 新型コロナウィルス感染症対策の迅速かつ総合的な取組を求め
る決議 ― 原案可決 28 0

令和２年度（2020）
第 1回出雲市議会（臨時会）採決結果

※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛成
反
対

承 第 7 号 専決処分の承認について（出雲市税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 29 0

承 第 8 号 専決処分の承認について（出雲市国民健康保険条例及び出雲市介
護保険条例の一部を改正する条例） 文教厚生委員会 承 認 29 0

議 第 4 号 令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 2回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 5 号 出雲市新型コロナウイルス感染症対策基金条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

令和２年度（2020）
第 2回出雲市議会（臨時会）採決結果
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採決の結果

議案などの審査付託先の委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決
には加わりません。『賛』…賛成、『反』…反対、『－』…欠席・棄権、『除斥』…議案と一定の利
害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

山
内　

英
司

後
藤　

由
美　

川
光　

秀
昭

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

神
門　
　

至

寺
本　

淳
一

渡
部　
　

勝

福
島　

孝
雄

原　
　

正
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

飯
塚　

俊
之

板
垣　

成
二

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

福
代　

秀
洋

勝
部　

順
子

山
代　

裕
始

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

川
上　

幸
博

承 第 1 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議　

長

承 第 2 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

承 第 3 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

承 第 4 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

承 第 5 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

承 第 6 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 1 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 2 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 3 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

決議第 1 号 賛 賛 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

番　号
今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

山
内　

英
司

後
藤　

由
美　

川
光　

秀
昭

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

神
門　
　

至

寺
本　

淳
一

渡
部　
　

勝

福
島　

孝
雄

原　
　

正
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

飯
塚　

俊
之

板
垣　

成
二

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

福
代　

秀
洋

勝
部　

順
子

山
代　

裕
始

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

川
上　

幸
博

承 第 7 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議　

長

承 第 8 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 4 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 5 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛
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採決の結果

※陳情第 1号の「賛成・反対」は、陳情を「不採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
　令和元年度陳情第 9号の「賛成・反対」は、陳情を「継続審査」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛成
反
対

議 第 6 号 令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 3回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 7 号 出雲市都市計画税条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 8 号 出雲市障害者施策推進協議会設置条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 9 号 出雲市立学校給食センター設置条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 10 号 出雲市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 11 号 出雲市税条例等の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 12 号 出雲市情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例 総 務 委 員 会 原案可決 28 1

議 第 13 号 出雲市新体育館整備運営事業者選定委員会設置条例 総 務 委 員 会 原案可決 28 1

議 第 14 号 工事請負契約の締結について（第 3期デジタル式防災行政無線整
備工事） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 15 号 工事請負変更契約の締結について（旧神西清掃工場解体工事） 環境経済委員会 原案可決 29 0

議 第 16 号 備品の取得について（小型動力ポンプ普通積載車） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 17 号 備品の取得について（小型動力ポンプ軽積載車） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 18 号 土地の取得について（出雲市新体育館整備事業用地） 総 務 委 員 会 原案可決 28 1

議 第 19 号 土地の取得について（平田 4地区統合小学校整備事業用地） 文教厚生委員会 原案可決 29 0

議 第 20 号 市道路線の廃止について 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 21 号 市道大津一の谷天神線における自転車転倒事故に係る損害賠償
額の決定について 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 22 号 令和 2年度（2020）出雲市一般会計第 4回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 23 号 出雲市議会の議員が長期欠席をした場合における議員報酬等の
特例に関する条例の一部を改正する条例 ― 原案可決 29 0

同 第 1 号 出雲市教育委員会委員の任命について（内藤祐馬氏） ― 同 意 29 0

同 第 2 号 出雲市公平委員会委員の選任について（石飛正登氏） ― 同 意 29 0

意見書第 1 号 地方財政の充実・強化を求める意見書 ― 原案可決 29 0

請 願第 1 号 地方財政の充実・強化を求める意見書の提出を求める請願 総 務 委 員 会 採 択 29 0

陳 情第 1 号 不急の新体育館建設等のいわゆる「はこもの」建設の凍結と新型
コロナウィルス（COVID-19）に対する迅速な対応を求める陳情 総 務 委 員 会 不 採 択 27 1

陳 情第 2 号 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う観光関連事業者への影響
緩和のための陳情 環境経済委員会 採 択 29 0

陳 情第 3 号 新型コロナウィルスによる自粛状況に伴う夜の繁華街に対して
の支援に関する陳情 環境経済委員会 採 択 28 0

平成元年度
陳情第 9 号 温浴施設経営安定に関する陳情 総 務 委 員 会 継続審査 27 1

令和２年度（2020）
第 3回出雲市議会（定例会）採決結果
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採決の結果

議案などの審査付託先の委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決
には加わりません。『賛』…賛成、『反』…反対、『－』…欠席・棄権、『除斥』…議案と一定の利
害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

山
内　

英
司

後
藤　

由
美

川
光　

秀
昭

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

神
門　
　

至

寺
本　

淳
一

渡
部　
　

勝

福
島　

孝
雄

原　
　

正
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

飯
塚　

俊
之

板
垣　

成
二

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

福
代　

秀
洋

勝
部　

順
子

山
代　

裕
始

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

川
上　

幸
博

議 第 6 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議　

長

議 第 7 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 8 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 9 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 10 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 11 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 12 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 13 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 14 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 15 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 16 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 17 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 18 号 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 19 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 20 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 21 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 22 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

議 第 23 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

同 第 1 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

同 第 2 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

意見書第 1 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

請願第 1 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

陳情第 1 号 賛 賛 賛 反 － 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

陳情第 2 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

陳情第 3 号 賛 賛 除
斥賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛

平成元年度
陳情第 9 号 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 反 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 賛 除

斥賛 賛 賛 賛 賛 賛
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請願・陳情・意見書

請願・陳情・意見書の採決結果
【請　願】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

1 地方財政の充実・強化を求める意見
書の提出を求める請願

出雲市今市町
全日本自治団体労働組合
島根県本部
出雲市職員連合労働組合
執行委員長　樋野　寿和

　　　　　　に
全員賛成
採 択

【陳　情】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

1

不急の新体育館建設等のいわゆる
「はこもの」建設の凍結と新型コロ
ナウィルス（COVID-19）に対する
迅速な対応を求める陳情

出雲市高松町
新体育館と出雲市政を考え
る会
代表　陶山　和美

　　　　　　に
賛成多数

なぜ不採択

新体育館の建設は、行財政改革の一つとして、3つの体育館の廃
止を前提に進められている重要な事業であり、遅延なく進めるこ
とが求められていること、また、新型コロナウィルス対策が重要
課題であることは理解できるが、新体育館の建設とは切り離して
検討すべき案件であることから。

2
新型コロナウイルス感染症拡大に伴
う観光関連事業者への影響緩和のた
めの陳情

出雲市大社町
一般社団法人　出雲観光協会　
会長　今岡　一朗　他 17 名

　　　　　　に
全員賛成

3
新型コロナウィルスによる自粛状況
に伴う夜の繁華街に対しての支援に
関する陳情

出雲市今市町
出雲ナイトビジネス協議会　
会長　高木　隆慈

　　　　　　に
全員賛成

不 採 択

採 択

採 択

【意見書】
番号 件　　名 採決結果

1 地方財政の充実・強化を求める意見書
全員賛成により

　　　　　原案可決

【継続審査中の陳情】令和元年度
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

9

温浴施設経営安定に関する陳情
出雲市西林木町
出雲温浴施設研究会 
会長　萬代　宣雄

　　　　　　に
賛成多数

なぜ継続審査

新型コロナウイルス感染症の全国的な感染拡大により、社会情勢
が大きく変化し、民間事業者による温浴施設の入浴料金の値上げ
が見合わせられたこと、また、譲渡条件などのあり方についても、
現在、市において予定されていた民間譲渡施設の譲渡時期をあら
ためて検討されるなど状況の変化による議論が尽くされていない
ことから。

継続審査
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市政のここが聞きたい
　 6月定例市議会では17人の議員がそれぞれ以下の項目について質問を行いました。 1人 1問ずつ選
んで（◎印のもの）掲載しています。なお、原稿は質問した議員自身が要旨をまとめたものです。
　各項目は、一般質問通告一覧表に記載された項目です。

板倉　一郎　議員 （14ページ）

◎新型コロナウイルス感染症に伴う学校などの対応
について

・空き家の防災（特に防火）対策について

錦織　　稔　議員 （14ページ）

◎「新しい生活様式」の定着に向けて
・GIGAスクール構想について

川光　秀昭　議員 （15ページ）

◎出雲市の主要事業の財源は確保できますか
・コロナ禍の次の波に備えて

福島　孝雄　議員 （15ページ）

・今後の出雲市地域防災計画の取り組みについて
◎出雲市の遠距離通学支援について

湯淺　啓史　議員 （16ページ）

◎ 20 年後を支える人材をどのように育成していくか

神門　　至　議員 （16ページ）

◎新型コロナウイルス感染症による不安解消の施
策について
・大規模な自然災害等の備えについて

今岡　真治　議員 （17ページ）

◎小中学校における教育への ICT活用について

岸　　道三　議員 （17ページ）

・「出雲市公共施設等総合管理計画」の進ちょく状
況について
◎出雲市における土地利用の課題について

後藤　由美　議員 （18ページ）

◎新型コロナウイルスからあらゆる事業者と市民
のくらしを守るために
・医療的ケア児の保育園入園について

大場　利信　議員 （18ページ）

◎新型コロナ感染症対策に関する緊急支援等につ
いて

保科　孝充　議員 （19ページ）

・都市計画道路斐川中央線の整備計画と周辺排水対
策を伺う

◎身寄りのないお年寄りに寄り添う市政を求めます

山内　英司　議員 （19ページ）

◎出雲市中学校総合体育大会の代替大会について

大谷　良治　議員 （20ページ）

◎新型コロナウイルス感染症流行下での高齢者生
活支援（新しい生活様式に基づく今後の課題）
・平和祈念式典と次世代への継承について

児玉　俊雄　議員 （20ページ）

◎地籍調査の促進と森林境界の明確化について
・出雲市立総合医療センターにおける人間ドック及
び各種健診について

伊藤　繁満　議員 （21ページ）

◎出雲市スポーツ推進計画（Ｈ28～Ｒ3）の現状と課
題について伺います

玉木　　満　議員 （21ページ）

◎「新しい生活様式」を取り入れた市役所の対応に
ついて

・出雲市の広報及び情報発信について
・新型コロナウイルス感染症による公共交通機関へ
の影響

本田　一勇　議員 （22ページ）

◎出雲市の未来は明るいですか

一般質問
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質
問
者

錦織　　稔　議員

　新しい生活様式の定着に向けて、3密（密閉・密集・
密接）の回避をどのように定着させていくのか、市の
考えを伺います。

総合政策部長　広報紙などでの周知・啓発を行うと
ともに、市自らも率先して適切な感染症予防の実践
に努めていきたいと考えています。

質
問
者

板倉　一郎　議員

教　育

生　活

質問動画

質問動画

「新しい生活様式」の定着に向けて

　現在の新型コロナウイルス感染症への対応について伺います。

教育長　換気、マスクの着用、手洗いなどの対策を行ってい
ます。在籍する児童生徒や教職員の感染が確認された学校は
臨時休業とします。濃厚接触者と特定された場合は、検査結
果が出るまでの間、学級または学年閉鎖などの措置を行います。

教育現場の新型コロナウイルス感染症対策を万全に

総務省ウェブサイトより

　学校の長期休業に伴う不足授業時数の対応、夏休みの短縮な
どの状況について伺います。

教育長　現在、各学校におきまして学校行事など教育計画の
見直しや長期休業の短縮の検討をしています。夏季休業の短
縮に伴う学校給食は、1学期は 7月 30日まで、2学期は 8月
26日から配食します。

　運動会や修学旅行は、どのように考えているのか伺います。

教育長　運動会は、実施を前向きに検討するよう要請をして
います。修学旅行は、課題が多く慎重に検討をしています。

　本市として、テレワークや時差出勤など、新たな働
き方について検討をされているのでしょうか。

総合政策部長　国からもテレワークの導入や業務内
容の変更などを含む職員の柔軟な勤務体制の確保を
推進するよう要請されています。本市においても感
染症の蔓

まん

延
えん

により市役所機能が低下する状況にあっ
ても、市民生活に欠かすことのできない最低限の行
政サービスの継続や、ライフラインの維持に必要な
職員体制および勤務体制を準備しています。
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一般質問
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質
問
者

福島　孝雄　議員

質
問
者

川光　秀昭　議員

財　政

教　育

質問動画

質問動画

　現在出雲市では、遠距離通学支援（原則小学生4 km以上・
中学生 6 km以上）を行っていますが、学校によって支援
が異なります。そこで①遠距離通学児童数②今後統合計画
中の学校の遠距離通学児童数（推定）③遠距離徒歩通学児
童数と補助金額および金額の根拠④学校によって違う支援
の不平等感について伺います。

教育部長　①スクールバス利用（無料）約 500 名。タク
シー利用 4 名。路線バス利用 207 名（ 1 カ月 1,000 円の
自己負担など）②朝陽小学校スクールバス利用予定 33
名。平田 4 地区統合小学校、4 km 以上の児童 50 名③
23 名。補助金 1人あたり年額 4,400 円。根拠は分かりま
せん④支援に違いがあることは承知していますが、今後
のあり方については、見直しも含め、検討していきます。
市長　本来の姿からすれば平等であってしかるべきと思
います。何よりも安心して学校へ毎日通うためにどうす
べきかをしっかり考える必要があると思います。

遠距離通学児童に平等な支援を望む

　コロナ禍により出雲市の中小企業景況指数は大きくマイ
ナス側に拡大しています。出雲市の歳入について、特に税
収の見込みを伺います。

市長　個人市民税は前年所得が基礎となり、固定資産税
は賦課期日が本年の 1月 1 日であることから、令和 2年
度の市税収入は、ほぼ影響がないことが見込まれます。
法人市民税は米中貿易摩擦などの海外経済とコロナ禍の
影響により、大きく減となる可能性があります。また、
令和 3年度以降の予測は困難ですが、個人市民税と法人
市民税の減少は避けられないと考えています。

新型コロナで景気が悪くなっても必要な
財源は確保できますか

　不急の事業は、経済予測の見通しが分かるまでは、延長
しても良いのではないでしょうか。

市長　コロナ禍対策は、臨時交付金と財政調整基金など
を取り崩しながら対応し、今年度にやると決めた事業に
ついては、よほどの支障がない限り、粛々と進めていく
というのが基本的な考え方です。

遠距離徒歩通学児童数（4km以上 )

長浜小学校 1人
みなみ小学校 4人
稗原小学校 6人
窪田小学校 1人
多伎小学校 1人
荘原小学校 4人
出東小学校 6人
合計 23 人

四半期ごとの出雲市中小企業景況
（DI）調査（前年同期比）

-45.0
-40.0
-35.0
-30.0
-25.0
-20.0
-15.0
-10.0
-5.0
-10.6

-15.2

-11.9

-14.5
-13.3

-40.4

1～3月 1～3月10～12月7～9月4～6月
R元年度

10～12月
Ｈ30年度

Ｄ
　Ｉ
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

神門　　至　議員

　今、全国各地で自然災害への備えが求められています。
過去には、出雲市でも大規模な災害が発生するなど、これ
までの経験・教訓を生かした備えが求められていると考え
ます。そこで、新型コロナウイルス感染症が拡大する状況
下における、大規模災害時の備えや救急搬送などの消防体
制の強化と備えについて伺います。

防災安全部長　大規模災害発生時には、人命の確保と被
害の軽減を図ることを主眼に、限られた消防力を効果的
に運用することが求められますが、出雲市消防本部の消
防力だけでは対応できない場合も想定し、全国の消防機
関相互による緊急消防援助隊の応援を受ける体制を構築
しているところです。
消防長　消防職員は、常に最悪の事態を想定して、感染
が拡大している状況の中でも、普段から消防職員として
罹
り
患
かん
しないよう心がけています。現在、救急隊は出雲市

内 7 か所に 14 台の高規格救急車を分散配置し、救急救
命士 65 名体制で業務にあたっています。

質
問
者

湯淺　啓史　議員

人材育成

災害対応

質問動画

質問動画

コロナ禍・大規模災害時の消防体制の備え
は万全か

　今般のコロナ禍は、あらゆる分野に多大な影響を及ぼし、こ
れまでの価値観をも崩しているといっても過言ではありませ
ん。アフターコロナと言われる世界は自らの力でデザインして
いく必要があると考えます。5月 1 日より就任されている杉谷
教育長に、20 年後を支える人材となり得る子どもたちに、ど
のようなサポートが必要か伺います。

教育長　今後は予測が困難な時代になっていると考え
られます。学校教育においては、自らが社会・世界と
かかわっていくための知識・技能と思考力、判断力、
表現力を備えた人を育てることが期待されます。また、
創造力と想像力という 2つの「ソウゾウ力」を併せ持
つことも重要でありその必要性、重要性はさらに増し
ていくと考えています。自らが考え、行動できる力が
つく教育を進めたいと考えています。

20年後を支える人材をどのように育成して
いくか伺う

5 月 1 日に就任した杉谷教育長

緊急事態を想定した訓練の様子
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

岸　　道三　議員

質
問
者

今岡　真治　議員

教　育

土地利用

質問動画

質問動画

　出雲市では、2010 年度に「出雲市都市計画マスタープ
ラン」が策定されています。近年、利便性の高い地域へ
の転居や核家族化の進行に起因する住宅建設などにより、
市街地が拡大傾向にあります。農地の減少や交通量の増
加、自治会加入率の低下など、新たな課題も生じています。
①市街地拡大の現状②土地利用の秩序化に向けた対策③都
市計画マスタープラン見直しの必要性について伺います。

都市建設部長　①用途地域の外縁部の一部地域で宅
地開発が進んでいます②農業振興地域整備計画に基
づいて、保全すべき農地との利用調整を図るととも
に、開発行為許可制度を適切に運用することで、無
秩序な開発の抑制を図っていく考えです③本市を取
り巻く状況は大きく変化しており、上位計画である
次期出雲市総合振興計画の策定後の見直しが適切で
あると考えています。

｢都市計画マスタープラン」
適切な時期に見直しを

　新型コロナウイルス感染症の感染拡大や、小学校におい
てプログラミング教育が必修化されるなど、教育への ICT
活用が注目されています。そこで、①小中学校の ICT 環
境整備について② ICT 活用教育を進める上での基本構想
や計画を策定する考えはないか③オンライン学習に対する
考えを伺います。

教育長　①本年度、児童生徒 3人に 2台分のタブ
レット端末、約 9,600 台を整備します。今後は、
1人 1 台の端末の実現を目指すとともに、その他
必要な ICT 機器の導入を進めます②具体的な構
想・計画は必要となるものと考えていますので、
作成に向けて取り組みます③ ICT 機器などの整
備状況から、直ちには実施できない現状です。長
期間学校に通えないような状況になった場合、顔
を見ての安否確認や家庭学習の補充・支援などが
可能になる面では、有効な方策だと考えています。

小中学校における教育へのICT活用と環境
整備の推進を

教育用コンピュータ 1台あたりの児童生徒数
（平成 31 年 3 月現在）

用途地域外に拡大する市街地（出雲地域）
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

大場　利信　議員

　新型コロナは、生命・健康を直撃し、ひいては経済、産
業、観光、運輸、雇用、教育、生活の全般にわたって影響
を及ぼすものです。影響が著しい分野への対症療法的支援
と次なるステップへの支援が求められています。①経済的
打撃の大きい分野への具体的支援②今後の雇用対策③事業
の実施体制と財政への影響について伺います。

経済環境部長　①第 3 弾の経済対策として、宿泊施
設や交通事業者への特別給付金、宿泊者向けクーポ
ン券や市民向けの食事券を発行し消費喚起につなが
る支援策を実施します② 4 月の有効求人倍率は 1.32
ですが、解雇者は増加傾向です。市としても各種給
付金業務を担う会計年度任用職員を公募することに
しています③部局横断的な人員調整を行い、業務の推進
体制に万全を期すとともに、臨時交付金だけでは不足す
る部分については基金を取り崩すなどして対応していき
ます。

質
問
者

後藤　由美　議員

生　活

経　済

質問動画

質問動画

新型コロナ感染症に対する緊急支援事業を
伺う

　安心して経済・社会活動を再開していく上で、感染者を早期
に発見し症状に応じた医療と隔離を行う必要があります。保健
所区域ごとの PCR 検査センター設置を、国・県に働きかける
ことを求めますが、所見を伺います。

防災安全部長　本県の PCR 検査は医師の判断で適切な対象
者に検査が実施され、感染症拡大防止のため検査体制の強化
に取り組まれています。検査センター設置までは必要ないと
考えています。

新型コロナウイルスから事業者と市民の
暮らしを守るために

臨時に設けられた特別定額給付金本部

　中小企業・個人事業主の方などは急激な減収で窮
きゅう

地
ち

に立たさ
れています。国や市の支援策はまだ不十分で、先が見えなく不
安との声が多数あります。さらなる支援を求めますが所見を伺
います。

防災安全部長　新たな給付金や、プレミアム付食事券などの
消費喚起策を盛り込んだ経済対策第 3弾を今議会に提案する
考えです。事業を継続し、売上げを回復できるよう施策にしっ
かり取り組みます。

観光・飲食業など大きな影響
を受けた大社町の神門通り（5
月 13 日）



19

一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

山内　英司　議員

質
問
者

保科　孝充　議員

高齢者福祉

教　育

質問動画

質問動画

　新型コロナウィルス感染拡大によって中止が決まった中
学校総合体育大会の代替大会の開催について市、中学校体
育連盟の考え方を伺います。

教育部長　出雲市中学校体育連盟では、中止に伴う代替
大会は予定はされていませんが、出雲市中学校体育連盟
加盟の各競技団体においては、特に中学校 3年生に 3年
間の練習の成果を披露する場を設けたいとの思いから、
代替となる交流試合などの開催について、協議、検討さ
れ、いくつかの競技については大まかな予定が示されて
います。子どもたちと一番身近に接している学校の教師、
各競技団体の指導者、教育委員会も、3年生にぜひとも
最後に練習の成果を大いに披露してもらい、活躍の場を
与えてあげたいという思いは皆さまと同じです。

出雲市中学校総体の代替大会についての
考えを伺う

　身寄りのないお年寄りの入院・葬儀などのお手伝いにつ
いて、大切な課題と思います。私たちの周りにはそういう
方々が増加していますが、実態と今後の対応について伺い
ます。

健康福祉部長　高齢者一人暮らし世帯は市内で 9,012 世
帯で、核家族化の進展などにより今後も増加すると考え
られます。高齢者あんしん支援センターでは、住民の相
談窓口として、身寄りのない高齢者の入院、葬儀などの
相談に対応しています。また、判断能力の不十分な方に
は権利擁護センターで、財産管理などの事業を実施して
います。亡くなられた後の遺体、遺品の引き取り、親族
関係の情報を把握することなど、対応に苦慮することが
大きな課題です。関係機関と連携し、さまざまな不安の
解消に向けて、高齢者の方々に寄り添い、人に優しい福
祉行政の実現に努めます。

身寄りのないお年寄りの入院・葬儀の支援
を伺う
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

児玉　俊雄　議員

　地籍調査の促進については、一昨年、同様の質問を行な
いましたが、その後も山林の荒廃や高齢化が進み、さらに
調査が困難な状況になりつつあります。本年 5 月 26 日に
閣議決定された第 7 次国土調査事業十箇年計画において、
地籍調査の迅速かつ効率的な実施を図るための施策が盛り
込まれたので、それらを積極的に活用して事業のスピード
アップが図れないか伺います。

都市建設部長　新たな十箇年計画では、道路・河川の整
備などの社会資本整備事業や防災対策・森林保全と連携
する地籍調査の実施地域を優先実施地域と位置づけ、戦
略的に推進するとされています。また、新しい測量技術
を活用した効率的な調査手法の積極的な導入についても
推し進めるとされています。今後の本市の地籍調査は、
優先実施地域の指定により地区単位ではなく小さい地域
で調査が進められることや効率的な調査手法の導入など
によってスピードアップするものと考えています。

質
問
者

大谷　良治　議員

高齢者福祉

地籍調査

質問動画

質問動画

守り続けた山々を未来へつなぐために 

　新型コロナ禍、高齢者の健康維持や新しい介護予防策として、
基本は高齢者サロンなど「通いの場」を維持しながらも従来の
やり方にとらわれない高齢者の社会参加・つながりの方法を考
え ICT など試行する好機として活用するべきと考えます。「新
しい生活様式」に合わせた高齢者の生活、介護予防など今後の
高齢者施策の変容を見通した出雲市の見解を伺います。

健康福祉部長　「新しい生活様式」は今後の生活の日
常となります。 その中で心配される高齢者の健康維持・
介護予防という点では ICTの活用が大きな主眼です。
国では無料で配信する活動がオンラインで個別に受け
られるサービス「通いの場アプリ」が開発され、その
活用も必要です。「通いの場」では オンラインでの体
操指導なども検討すべきとし現在、情報を集めていま
す。生活様式の変化の中で高齢者が生き生きと生活で
きるように対策します。

新たな日常「新しい生活様式」に基づく
高齢者生活支援を

転倒防止に力を入れている出雲市独自
の「いきいき体操」

境界確認（イメージ）
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一般質問

出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

玉木　　満　議員

質
問
者

伊藤　繁満　議員

スポーツ推進

行　政

質問動画

質問動画

　普遍的に住民の生活を守り、企業を支援する行政機関、
市役所がクラスター化することは避けなければなりませ
ん。市役所などの庁舎および職員の取り組みを伺います。

総務部長　飛
ひ

沫
まつ

感染防止や最低 1時間に 1回の換気、席
の間隔を開けるなど、3密を避けるように努めています。
職員には、不特定多数が集まる場所への外出自粛を呼び
かけ、毎日の行動を記録することにしています。

感染拡大を防ぐ市役所の取り組みは

　市民のライフスタイルの変化、多様化により高齢者がス
ポーツ関係に積極的に参加し健康増進の機会を得ることが
大切です。施設利用料金の減免規定を設ける考えはないか
伺います。

市民文化部長　高齢者の介護予防・体力維持など健康寿
命を延ばす観点から次期計画更新時には、今回の意見を
踏まえ高齢者に対する使用料区分の必要性について検討
する考えです。

高齢者のスポーツ施設利用および小中学校
における文書配布にかかる課題

アクティーひかわでペガーボー
ルを楽しむ参加者

感染症対策が行われています
（写真は斐川行政センター）

　スポーツ推進計画では幼年期、青少年期の取り組みが重
要と述べています。しかし、小中学校の文書配布取り止め
方針によりスポーツ関係の情報が児童生徒に伝わらないと
懸念する声があります。改善方法を伺います。

教育部長　小中学校での文書配布方法について、据え置
き場所を各教室にとの提案も検討に加え、教師の時間を
取ることなく、児童生徒にきちんと情報伝達が可能か、
十分検討する余地はあると思います。

　年度末に、斐川行政センターの窓口や待合が混雑してい
ると住民から声が寄せられました。混雑する理由や新しい
生活様式を実践する取り組みについて伺います。

総務部長　一般的に 3、4 月は転入転出が多く混雑しま
すが、斐川行政センターは一度に多くの外国人の方が転
入手続に訪れ、混み合うことがあります。外国人の方の
来庁時間の調整など、3密を回避しながら行政サービス
を提供します。



22 出雲市議会だより「いずものぎかい」61号

質
問
者

本田　一勇　議員

教　育

質問動画

　新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、感染者や医療
関係者への誹謗中傷行為などが問題視されています。「他
人をイジメたり、傷つけてはいけない。悪いことをすれば、
罰が当たります。」ということは、生きていく中での基本
です。このことを学校ではどのように教えていますか。例
えば、芥川龍之介の『蜘

く

蛛
も

の糸』は、子ども心に非常に分
かりやすく、印象深く、主人公の「カンダタ」の名と共に、
今でも自分の心に突き刺さっています。現在でも小学校の
教科書の中に載っていますか。

教育部長　コロナウイルス問題に関連し正しい知識・情
報を基に冷静な行動をとること、誤解や偏見に基づく差
別は絶対に許されないことなどを指導するよう小中学校
校長会で要請しました。また、保護者へコロナ差別、コ
ロナいじめが絶対ないよう家庭の協力を要請する旨のお
知らせ文書を送っています。なお、芥川龍之介の『蜘蛛
の糸』は、本市では教科書には載っていませんが、道徳
の時間で別の課題を設けて指導をしています。

いじめや差別問題をどう教育しているか

一般質問

芥川龍之介の『蜘蛛の糸』
（イメージ）

出雲市議会ウェブサイトをご覧ください

議会の内容を日程にそってスピーディーに更新しています。
◯会期日程
◯一般質問・施政方針質問の動画

◯上程された議案、請願・陳情の概要
◯委員会での審査結果

◯本会議での採決結果

出雲市議会ウェブサイト
URL  https://gikai.izumo-city.jp

最速
最新

　広報広聴調査・推進委員会では、若い世代の方の
多様な価値観や意見を市政に反映させるため、また、
若者がまちづくりを考えるきっかけづくりとするた
め、市内高校生や専門学校生、大学生（10 名程度
のグループ）を対象に意見交換会の申し込みを受け
付けています。詳細は議会事務局（TEL 21-6246）
までお問い合わせください。

若 い 世 代 の 方 の ご 意 見 を お 聞 か せ く だ さ い若 い 世 代 の 方 の ご 意 見 を お 聞 か せ く だ さ い

意見交換会
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○政務活動費とは
　出雲市では、市議会議員の調査研究その他の活動に資するため必要な経費の一部として、政務活動
費を交付しています。
○交付対象と交付額
　出雲市議会政務活動費の交付に関する条例に基づき、各会派および会派に所属しない議員に対して
交付されます。
　交付額の上限は、一人あたり年額 45 万円です。

【単位 : 円】

会派・
議員名

真誠
クラブ

平成
クラブ

政雲
クラブ 公明党 市民

クラブ

会派に属さない議員
合計福代秀洋

議員
板倉一郎
議員

神門　至
議員

後藤由美
議員

議員数 8 人⇒ 9人
（R元 .7.1） 8 人 6 人 3 人 2 人

1 人⇒
真誠クラブへ
（R元 .7.1）

1 人 1 人 1 人 31 人

交付額 3,937,500 3,600,000 2,700,000 1,350,000 900,000 112,500 450,000 450,000 450,000 13,950,000

雑収入
（利息） 4 11 10 8 3 0 1 0 1 38

調査研究費 1,429,077 1,964,572 865,222 232,362 0 0 359,746 0 0 4,850,979

研修費 553,036 71,800 510,070 238,660 0 93,618 0 0 0 1,467,184

広報費 1,557,411 737,303 727,047 446,939 491,700 0 0 0 391,204 4,351,604

広聴費 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

要請・
陳情活動費 216,010 45,550 0 0 0 0 0 0 0 261,560

会議費 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

資料作成費 52,576 7,039 7,950 4,992 2,630 0 63,906 0 0 139,093

資料購入費 121,966 231,216 247,234 224,902 0 0 76,716 0 6,000 908,034

人件費 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

事務所費 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

支出合計 3,930,076 3,057,480 2,357,523 1,147,855 494,330 93,618 500,368 0 397,204 11,978,454

政務活動費
返還額 7,424 542,520 342,477 202,145 405,670 18,882 0 450,000 52,796 2,021,914

利子返還額 4 11 10 8 3 0 1 0 1 38

※福代秀洋議員は、R元 .7.1 付けで真誠クラブへ入会

政務活動費の公開について政務活動費の公開について
令和元年度政務活動費の執行状況

令和元年度　政務活動費収支報告（会派・議員別）

政務活動費
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出雲市議会

本会議(開会、議案上程・説明)
本会議(一般質問・1日目)
本会議(一般質問・2日目)
本会議(一般質問・3日目)
本会議(一般質問・4日目、議案質疑、委員会付託)、予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
決算特別委員会（1日目）
決算特別委員会（2日目）
決算特別委員会（3日目）
決算特別委員会（4日目）
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

8月31日(月)
9月 3日(木)

4日(金)
7日(月)
8日(火)
9日(水)

10日(木)
11日(金)
14日(月)
15日(火)
16日(水)
17日(木)
18日(金)
23日(水)
25日(金)

令和2年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、9月8日の日程が9月7日に繰り上がり、9月8日は開催されないことがあります。

議会広報誌編集委員会

保科　孝充
錦織　　稔
今岡　真治
玉木　　満
山内　英司
川光　秀昭　　　　 
本田　一勇
岸　　道三
飯塚　俊之
板垣　成二
川上　幸博
萬代　輝正

委 員 長
副 委 員 長
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委員（議長）

委員（副議長）

 新型コロナウイルス感染症による国の緊急事態宣言は5月25日に解除
されましたが、第２波、第３波の感染が心配されるところです。3密の
回避、マスクの着用、手洗いの徹底などの「新しい生活様式」も次第
に普段の生活の中に定着しつつあると感じていますが、皆さまはいか
がお過ごしでしょうか。
 新型コロナウイルス感染症の拡大は、経済や生活へ大きな影響を及ぼ
していますが、国や自治体では、さまざまな経済対策を打ち出してい
ます。出雲市においても、飲食店応援プレミアム付食事券の発行など
地域経済の回復を後押しする施策をスタートさせました。
 市民の皆さまには、「新しい生活様式」を取り入れた感染防止対策を
実践しながら、まずは市内観光や市内での飲食などを楽しんでいただ
きたいと思います。
　新型コロナウイルス感染症が早く収束し、今までどおりの元気で明
るい出雲市、全国から人々が集まる出雲市に戻ってくれることを心よ
り願うばかりです。

議会広報誌編集委員会委員　山内　英司

編集後記

「新しい
 生活様式」

の実践で感染予防にご協力お願いします

①３密（密閉・密集・密接）の回避
②手洗いの徹底　　③マスクの着用
④ソーシャル・ディスタンス
　（人と人との距離）の確保　　など


